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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
ACCESO A LA INFORMACIÓN  
 
BAJARON LAS SOLICITUDES DE INFORMACIÓN: CEIG Por Rubén Pacheco La CEIG encabezada por Javier Rascado Pérez dio a conocer los resultados de la evaluación cuatrimestral realizada a las distintas  instancias obligadas a brindar información a quien lo solicita, por lo que se destaca que en comparación con el año pasado, las solicitudes han disminuido de manera considerable. Con motivo de las elecciones federales intermedias de este año, el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), organismo autónomo es la instancia que más solicitudes ha tenido, por lo que se espera que el número siga creciendo, esto debido a que el proceso continúa. (N 4)   
ENTREGA DE CONSTANCIA A MORENA  
RECIBE GUADALUPE RUEDA CONSTANCIA DEL IEEQ Por Tina Hernández Después de la sentencia de la Sala Regional de Monterrey, el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) entregó a la militante de MORENA, Guadalupe Rueda, la constancia como regidora del ayuntamiento de Corregidora. Guadalupe Rueda confirmó que ella será la única representante de este municipio por el partido de izquierda en mención, pues el TEPJF no falló a favor de un segundo regidor de MORENA. (N 4)    
ELECCIÓN EXTRAORDINARIA EN HUIMILPAN  
MEDIO SIGLO Por Morales Obregón CANDIDOS. Sorprendidos se quedaron quienes reunían firmas contra la jubilación de Marco Antonio León Hernández, porque sin anuncio previo el diputado solicitó su jubilación, lo que le da derecho a un ingreso superior a los 40 mil pesos mensuales retirándose con el nivel salarial de la legislatura. Otros asombrados resultaron nuevamente, los Consejeros del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) y claro, Juan Guzmán, debido a que el Tribunal Electoral los obligó a quitarle a éste último la constancia de mayoría que lo acredita como alcalde electo de Huimilpan. Unos tres meses es lo que tomará al Instituto realizar elecciones extraordinarias en ese municipio, para las que ya se comprometieron, ahora sí, a implementar medidas de seguridad adecuadas para evitar trampas. También se defendieron de lo dicho por el Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ), referente al Distrito III, al declarar que sí se quedó sin vigilancia por 14 días pero que no fueron continuos y que esto ya estaba contemplado porque se trataba del día de descanso del conserje-velador y que no había elementos para sospechar que pudieran realizarse actos irregulares. Que alguien les explique a estos Consejeros con qué clase de personas están tratando. Se pasan de... inocentes. (DQ 2)  
HUIMILPAN: LO QUE A CADA QUIEN LE TOCA Por: Luis Octavio Vado, Consejero Electoral del IEEQ 
Anulada la elección de Huimilpan, toca ahora realizar diversas acciones a distintos actores políticos. Repasemos rápidamente algunas de ellas. Partidos políticos. Definir los procesos de selección de sus candidatos al Ayuntamiento, realizar dichos procesos, resolver las impugnaciones internas, organizar los equipos de campaña y 



 
LUNES 21 DE SEPTIEMBRE DE 2015 

 

 Coordinación de Comunicación Social 2 
 

de apoyo administrativo, preparar los elementos de propaganda, seleccionar y capacitar sus representantes generales y ante mesas directivas de casilla, definir coaliciones. Instituto Electoral del Estado de Querétaro. Aprobar la convocatoria a elecciones, así como el calendario del proceso, definir topes de gastos de campaña y de financiamiento público, convocar a aspirantes a candidatos independientes, aprobar la documentación y material electoral, mandar imprimir la documentación electoral, otorgar financiamiento público a los partidos y candidatos independientes, dotar a las casillas de los elementos necesarios, resolver los procedimientos especiales sancionadores que se presenten, nombrar consejeros y secretario técnico para el Consejo Municipal Electoral, desahogar las fes de hechos que se soliciten, aprobar convenios de coaliciones así como de registro de candidatos, operar el Programa de Resultados Electorales Preliminares, determinar por sorteo los espacios en radio y televisión para los contendientes, desahogar la sesión de cómputo y recuento administrativo. Instituto Nacional 
Electoral. Realizar la insaculación de ciudadanos para integrar las mesas directivas de casillas, notificarlos y capacitarlos. Definir la ubicación de las casillas, contratar capacitadores-asistentes electorales, aprobar los modelos de documentación y materia electoral, registrar los representantes de casilla de partidos y candidatos independientes, definir las reglas de operación del Programa de Resultados Electorales Preliminares, ejercitar sus facultades en materia de radio y televisión, fiscalizar las precampañas y campañas. Tribunales electorales. Resolver las impugnaciones con motivo de los actos del IEEQ y el INE, así como derivadas de los procesos de selección internos de los partidos (precampañas) y derivadas del propio proceso comicial extraordinario. 
Autoridades administrativas. Otorgar los espacios de uso común para la publicidad de partidos y candidatos, facilitar el uso de espacios públicos para la realización de actos de campaña, brindar seguridad pública el día de la jornada electoral. Ciudadanos. Ser insaculados y recibir capacitación para ser funcionarios de mesa directiva de casilla, participar como candidatos independientes o en la obtención de firmas para los mismos, votar. Las elecciones son actos complejos en los que intervienen diversos participantes. El éxito de las mismas, está sujeto a la correcta actuación de todos los involucrados.   https://codiceinformativo.com/columna/178954/  
2015, EL MÁS JUDICIALIZADO Por Andrés González Arias Con el “horno” de Huimilpan “subiendo la temperatura” -que de por sí ya venía “alta”- los viejos y nuevos protagonistas en esta “elección extraordinaria”, se anticipa que no darán concesión alguna y lo podrían convertir en el proceso más vigilado, mayormente cuidado pero igualmente en el proceso de mayor tentación. Y es que nuevos ingredientes estarán incurriendo en este. Con esto y por el pesado trabajo que ha cubierto el Tribunal Electoral del Estado de Querétaro -TEEQ-  este proceso electoral del 2015 se ha convertido ya en el “más judicializado” en la historia de la entidad, porque esta instancia electoral y del 7 de junio a la fecha, ha revisado y emitido resolutivos en más de 200 casos, de la más diversa índole y conforme a sus atribuciones. Y uno de los más difíciles -hoy ya no hay duda- es el de Huimilpan, en donde el TEEQ echó a andar la maquinita de la “revisión total” y dictaminó que, por los hechos presentados ante esta instancia por las partes interesadas, existieron los elementos suficientes como para repetir la elección, particularmente por acciones que vinieron a coartar la libre voluntad en el votante. Y el grueso del caso vino a conjuntar un fajo de más de 4 mil fojas que, además de revisar exhaustivamente lo presentado, el fondo estuvo en “ no permitir la aparición de la violencia en los procesos electorales” por ningún motivo. Si las evidencias presentadas pueden ser cuestionadas -forma parte del sistema de pruebas- también se solicitó la intervención de la PGJ para en torno a los casos presentados, a fin de que se le abran las averiguaciones necesarias a  Juan Guzmán Cabrera, el candidato del Partido Nueva Alianza y que resultó afectado por la decisión del TEEQ. Y ahí es en donde “las planchas comenzaron a calentarse”, porque la tarde del 
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15 de este mes, ya se dio la primera manifestación pacífica en la cabecera municipal apoyando a Don Juan. Y vaya que tiene seguidores. Pero a estas elecciones extraordinarias les falta  cubrir la mayor parte del recorrido. Por lo pronto, habrá que esperar si la Sala Monterrey ratifica lo resuelto por el TEEQ y si la PGJ del estado de Querétaro saca limpio el asunto. Sin embargo, el hecho se ubica en el parteaguas de dos gobiernos. Una parte correrá todavía en este gobierno de extracción priista durante el cual se presume sea emitida la convocatoria. La siguiente etapa viene casi toda completa ya en un gobierno nuevo, de extracción panista. Recordemos que el PANAL está más cerca del PRI que del PAN, puesto que en el proceso que pasó, si bien no se dio coalición alguna para este municipio entre los dos partidos, sí fue a nivel estado. Y no fueron pocas las veces en que se dejaron ver juntos el candidato de PRI a la gubernatura, con Juan Cabrera, el candidato del PANAL  para el municipio de Huimilpan. Pero en los partidos se sospecha que muchas de las cuestiones analizadas por el TEEQ y en particular por la magistrada Gabriela Nieto  que llevó el caso, fueron influenciadas por pruebas que, sin mayor sustento, pudieron haber salido del escritorio de Carlos Rubén Eguiarte, secretario ejecutivo del IEEQ. Y la averiguación podría llegar hasta allá. Además -y antes del desenlace de Huimilpan- habrá que ver como se dictaminan los pendientes de los distritos IV y III donde también hay parecidos elementos al “Caso Huimilpan” como para emitir un resolutivo semejante. En tanto, en los diferentes partidos todas estas aristas se están analizando. Y habrá que ver cómo podrían venir las coaliciones, en donde, de nuevo, los partidos pequeños o “partidos  bisagra” pueden ser el fiel de la balanza. El proceso electoral pasado dejó si bien enemistades, también procreó nuevas amistades entre los contendientes. A muy corto plazo y en esta nueva elección, las heridas no han cerrado.   https://codiceinformativo.com/columna/2015-el-mas-judicializado/ 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
TEEQ, CON 212 CASOS IMPUGNADOS Por Guillermo Contreras Gabriela Nieto Castillo, presidenta del TEEQ hizo una recapitulación de los asuntos que fueron atendidos por la instancia, y detalló que, a casi un año de haberse constituido, recibieron 212 medios de impugnación, de los cuales 79 estuvieron relacionados directamente con la jornada constitucional. Aclaró que por parte de la Sala Regional en Monterrey hay un asunto pendiente, que es el ayuntamiento de Huimilpan; sin embargo, ante la cercanía con la transición política, podría estarse resolviendo en próximos días. (AM 8)  
ESPERA PRD CONSEGUIR LA PRESIDENCIA ESCOBEDENSE Por Jorge Vargas Sánchez Carlos Lázaro Sánchez Tapia, diputado electo del PRD por el principio de representación proporcional, expresó que el diferendo poselectoral entre su partido y la coalición PRI-PVEM-NA y PT, correspondiente a las elecciones municipales de Pedro Escobedo, está en la parte final de su resolución. “La Sala (Regional) de Monterrey (del TEPJF) canceló de alguna manera la resolución del TEEQ y le ordenó que volviera a dar una sentencia y que verificara todos los agravios que nosotros habíamos presentado”. El diputado recordó que al impugnar su partido pidió el recuento de votos porque apenas habían pasado las elecciones del 7 de junio, las cifras que estaban sobre la mesa del Consejo Distrital no coincidían con las fueron  escritas en la sábana que ponen afuera de las casillas, en las que Salvador Piña, del PRD, había ganado. (PA, 10)  
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PARTIDOS POLÍTICOS Y CANDIDATURAS INDEPENDIENTES 
PAN 
 
“NO MAQUILLAREMOS DATOS AYOTZINAPA” Por Lenin Robledo Desde el pasado martes 15 de septiembre, por acuerdo de la Junta de Coordinación Política del Congreso de la Unión, fue creada la Comisión Especial para continuar las investigaciones y dar seguimiento a los resultados del Grupo Interdisciplinario de Expertos Independientes, designado por la Comisión Interamericana de Derechos Humanos, relacionadas con los hechos ocurridos en Iguala, Guerrero, a alumnos de la escuela normal rural de Ayotzinapa “Raúl Isidro Burgos”. Dicha Comisión será presidida por la diputada federal queretana Guadalupe Murguía Gutiérrez, del Partido Acción Nacional (PAN) y conformada por otros siete legisladores emanados de los demás partidos políticos que conforman la Cámara de Diputados. (EUQ, 1) 
 
PRI  
PRI LLEVARÁ AGENDA DE 6 TEMAS AL CONGRESO: MAURICIO ORTIZ PROAL Por Patricia López Núñez El grupo legislativo del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en la LVIII Legislatura local impulsará una agenda de seis ejes temáticos, con temas como justicia y Estado de Derecho, transparencia y rendición de cuentas, desarrollo económico, apoyo a grupos vulnerables y desarrollo social, entre otros, anunció el diputado local electo Mauricio Ortiz Proal. Afirmó que los diputados electos del PRI tienen casi lista la agenda legislativa que impulsarán a partir del 26 de septiembre y se espera obtener el apoyo de los diputados de otras fracciones. Luego de confirmar que encabezará la coordinación del grupo legislativo, destacó que también se espera tener comunicación con la dirigencia nacional del PRI y de los legisladores priístas federales, para conocer cuáles son los temas que se espera se impulsen en Querétaro. Ortiz Proal, subrayó que encabezar la coordinación del grupo legislativo es un gran honor y se formalizará en los próximos días, cuando también se presentará el contenido de los ejes temáticos de la agenda legislativa. "Paralelo a esto, las compañeras y compañeros preparan diversos instrumentos, que podrían ser iniciativas, puntos de acuerdo, iniciativas de ley, que presentaremos conforme avance el tiempo", adelantó el priísta. (DQ 1) 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: IRÁ DOMÍNGUEZ POR MÁS INVERSIONES Incrementar la productividad y competitividad son las premisas para lograr el impulso del mercado interno y la atracción de inversiones, sostuvo el gobernador electo Francisco Domínguez Servién, quien se reunió en la Ciudad de México con el secretario de Economía, Ildefonso Guajardo Villarreal. A través de un comunicado de prensa, el futuro mandatario dio a conocer que buscará que a partir del primero de octubre se incremente la productividad y competitividad del Estado. "Para Querétaro es clave comenzar a fortalecer las industrias que ya tenemos, necesitamos impulsarlas y también apoyar a los emprendedores. Para que no se detengan en seguir generando oportunidades de empleos para más personas". Consideró indispensable que proyectar a Querétaro hacia el exterior, "Necesitamos que en otros lugares conozcan qué es lo que hacemos para poder posicionar y vender -al estado-". (DQ principal) 
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N: DECIDEN MATARSE Por Leticia Jaramillo, Tania Talavera y Manuel Sánchez En tanto que ayer se suicidaron dos mujeres y ante la alarma por el suicidio infantil en el Marqués, Diana Garfias, Presidenta de la Sociedad de Psicología Institucional de Querétaro, afirmó que es urgente se apliquen las políticas de salud mental, señaladas por la OMS y que no han sido cumplidas a cabalidad. (N principal) 
 
AM: ESTÁN OCHO PRESAS A 100% DE SU NIVEL Por Esmeralda Trueba Actualmente ocho presas del estado se encuentran a 100 por ciento de su capacidad, por ello, tanto la Comisión Nacional del Agua (Conagua), como los municipios, por medio de Protección Civil, están realizando labores para bajar los niveles de sus cuerpos de agua y tener capacidad de almacenamiento durante la temporada de lluvias, así lo informó el director general de la Unidad Estatal de Protección Civil, Gerardo Quirarte Pérez. “Tenemos algunas presas llenas, son ocho y se está trabajando (entre la) Conagua y los municipios para buscar bajar los niveles, es un tema que le corresponde directamente a la Conagua, y las unidades municipales de Protección Civil ayudan y apoyan”, aseveró. Refirió que estas presas se encuentran en los municipios de San Juan del Río, Amealco, El Marqués, Corregidora, Huimilpan y Querétaro. Cabe señalar que el pasado viernes, el edil de Corregidora, Ernesto Bejarano Sánchez, informó a la ciudadanía que, con el fin de regular los niveles de la presa de El Batán, se abrirían las compuertas, por lo que el caudal del río de El Pueblito se verá incremetado; por lo tanto, el paso a desnivel que se encuentra en Prolongación Constituyentes permanecería cerrado. A este día, el caudal del río sigue elevado, aunque ya es posible el paso de vehículos, con extrema precaución, sin embargo, el estado de prevención se mantiene. Al respecto, el director de la Unidad Estatal de Protección Civil refirió que se trata de prácticas naturales de la temporada de lluvias, al presentarse presas al tope de su capacidad; por lo que aseveró que se trata de medidas de prevención. (AM principal)  
PA: LÓPEZ DÓRIGA CRITICA BOICOT Por Sergio Venegas Ramírez Al abordar en su noticiario de Radio Fórmula las presiones de grupos de poder de Querétaro en contra de PLAZA DE ARMAS, el destacado conductor Joaquín López Dóriga dijo llamarle mucho la atención “que Oxxo, que es una empresa privada, se haya sumado a este boicot contra un periódico retirándolo de la venta de sus tiendas; ahí sí, habría que revisar el código de ética de Oxxo, por lo menos de la empresa madre que es FEMSA, que maneja Oxxo”. En su programa, transmitido por 100 estaciones de México y los Estados Unidos, leyó la denuncia de El Periódico de Querétaro sobre la prohibición para venderlo en todas las tiendas Oxxo. López Dóriga opinó: -Me llama mucho la atención que Oxxo, que es una empresa privada se haya sumado a este boicot contra un periódico retirándolo de la venta de sus tiendas, ahí sí habría que revisar el código de ética de Oxxo, por lo menos de la empresa madre que es FEMSA que maneja Oxxo, que tiene los Oxxo. (PA, principal)  
EUQ: PACTAN ALCALDES TRABAJOS COORDINADOS Por Marittza Navarro Marcos Aguilar Vega, presidente municipal electo de Querétaro, fue designado coordinador de los alcaldes panistas en la entidad, tras la primera reunión de trabajo con el presidente del Comité Directivo Estatal, José Luis Báez Guerrero. Mediante un boletín se informó que este fin de semana se convocó a la primera reunión de ediles panistas electos. Ahí el presidente del partido anunció el nombramiento del alcalde capitalino. (EUQ, principal)   
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PODER LEGISLATIVO  
LEGISLADORES ELECTOS ANALIZARÁN TEMAS DE INTERÉS PARA EL ESTADO  Por Norma Ayala El presidente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI) y diputado local electo, Mauricio Ortiz Proal, informó que este lunes los grupos parlamentarios de cada una de las fuerzas políticas, que convergerán en la próxima Legislatura, se congregarán como parte de una reunión preparatoria para lo que será la instalación del Congreso el próximo 26 de septiembre. Informó que en esta junta podrían estarse abordando temas de interés para el estado y para la Legislatura que iniciará, como son: la autonomía a la Procuraduría General de Justicia (PGJ) y la creación de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) en el estado. “Más información de estos temas, estaremos a expensas de saber eso en una reunión preparatoria que se realizará este lunes (hoy) previo a la instalación el 26 de septiembre; en este momento no tenemos las fechas definitivas de cuándo se abordarían dichos temas, más adelante se podría verter un juicio de valor”, comentó. (EUQ, 4)  
BUSCARÁ ANAYA GARANTIZAR LOS DERECHOS INDÍGENAS Por Lenin Robledo La salud, la justicia, los derechos humanos y la educación en las comunidades indígenas serán algunos de los grandes retos que tendrá que asumir la próxima legislatura a partir del próximo 26 de septiembre, advirtió el presidente de la Comisión de Asuntos Indígenas del Congreso del estado, Rosendo Anaya. Dijo que a pesar del trabajo realizado hasta el momento, en las comunidades indígenas de Querétaro se siguen violentando los derechos humanos, sigue habiendo precariedad en la atención médica y siguen haciendo falta políticas educativas que los ayuden a integrarse de mejor manera a la sociedad. (EUQ, 5) 
 
PROPONDRÁN A LA LVIII LEGISLATURA AGENDA INCLUYENTE Por Carolina Sánchez Respaldada por la Confederación Nacional de Organismos por la Igualdad, los Derechos Humanos y la No Discriminación, la Asociación SOS Discriminación Internacional Querétaro entregará a la LVIII Legislatura una agenda integral de derechos humanos y no discriminación, a fin de que pueda ser discutida y aprobada, así lo reveló su presidente, Manuel Edmundo Ramos Gutiérrez, en entrevista para PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro. (PA, 4) 

PODER EJECUTIVO 
 
SE REÚNE DOMÍNGUEZ CON GUAJARDO Por Jorge Vargas Sánchez Para hablar de empresarios extranjeros interesados en invertir en Querétaro y del apoyo al desarrollo económico del estado que se espera a partir del primer día del próximo mes, el gobernador electo, Francisco Domínguez Servién, y el secretario de Economía de México, Ildefonso Guajardo Villarreal, tuvieron una reunión en la capital mexicana. (PA, 5)  
APOSTARÁ FDS POR LA PRODUCTIVIDAD Por Redacción El gobernador electo del estado de Querétaro Francisco Domínguez Servién sostuvo una reunión en la Ciudad de México con el secretario de Economía, Ildefonso Guajardo Villarreal. Destacó que en la entidad se busca que a 
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partir del 1 de octubre se incremente la productividad y competitividad, pues con ellas se pueden generar mejores condiciones de vida para los queretanos. (EUQ, 1) 
 

MUNICIPIOS 
LIDERARÁ AGUILAR A EDILES DEL PAN Por Redacción  Convocó el Comité Directivo Estatal del Partido Acción Nacional a la primera reunión de Alcaldes Electos panistas en el estado, ahí en voz de su dirigente, José Báez Guerrero, fue nombrado coordinador el próximo presidente municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega. En el marco de este encuentro, al que asistieron los presidentes municipales electos: María Dionicia Loredo Suárez de Arroyo Seco; Liz Selene Salazar Pérez de Jalpan de Serra; Honorina Amador Covarrubias de Landa de Matamoros; Gloria Inés Rendón García de Pinal de Amoles; Margarita Hernández Aguilar de Peñamiller; José Alejandro Ochoa Valencia de Colón; León Enrique Bolaño Mendoza de Cadereyta de Montes; Guillermo Vega Guerrero de San Juan del Río; Rosendo Anaya Aguilar de Amealco de Bonfil y el representante de Corregidora Mauricio Kuri, se estableció que buscarán trabajar en coordinación para mejorar la calidad de vida de los ciudadanos a través de la definición de estrategias y programas de colaboración y acercamiento. (PA, 1) 

INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL 
 
DENUNCIA LAURA LEYVA A LA UAQ Por Alejandrina López Argumentando faltas al contrato colectivo, la secretaria general del Sindicato de Trabajadores y Empleados de la Universidad Autónoma de Querétaro (STEUAQ), Laura Leyva Saavedra, presentó una denuncia ante la Junta Local de Conciliación y Arbitraje de la Secretaría de Trabajo contra la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), para echar abajo las convocatorias de promociones y admisiones, pues para esto, aseguró, antes se debió consultar a la parte sindical. (PA, 3) 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
MEDIO SIGLO Por Morales Obregón A 10 días de que asuma el gobernador Francisco Domínguez Servién, nada -salvo las posiciones de Finanzas y la PGJ, se sabe seguro sobre su gabinete. De hecho las decisiones (y las negociaciones) están en curso con perfiles que van y vienen de una secretaría a otra en busca de un lugar. Pero existe un pequeño grupo de leales "panchistas" con un sitio seguro en el extenso organigrama estatal, aunque hoy ni ellos mismos sepan dónde quedarán. Es un hecho que por cercanía, gratitud y trayectoria estos, los más cercanos colaboradores de Pancho Domínguez desde que era presidente municipal de la capital e incluso antes, desde la Unión Ganadera, gravitarán muy cerca de la principal oficina de la esquina de 5 de Mayo y Pasteur. En los primeros lugares están Juan Martín Granados y Manuel Alcer Gamba, ratificados por el propio Domínguez, seguidos por el hombre que fue coordinador de campaña y secretario de Gobierno en la capital, el actual diputado Luis Bernardo Nava Guerrero, quien podría ocupar también la secretaría de Gobierno o la de próxima creación Secretaría de Desarrollo Social. También aparecen en la lista de cercanos Enrique de Echávarri Lary, exsecretario de administración en la capital cuando Pancho fue alcalde, así como Víctor Manuel Hernández Bautista, exsecretario técnico en la secretaría de Finanzas capitalina, así como Carolina Lanestoza Oropeza por ser gente cercana a los hermanos Granados Torres, y Lorena Loza Hernández. A continuación una ampliación de la lista de "panchistas" cuya llegada al gobierno estatal es inminente, pase lo que pase con el gabinete donde se incluirán a distintos grupos panistas. JOSE DE LA GARZA PEDRAZA. Exsecretario de Servicios Públicos Municipales. Es licenciado en Administración de Empresas. Entre 
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otros cargos públicos, ha sido presidente del Consejo de Consumibles Industriales, S.A. de C.V., presidente del Consejo de Mercantil y Bienes Raíces, S.A, presidente del Consejo de Copycolor Equipos y Accesorios de Querétaro, S.A., presidente del Consejo de Copigarza del Centro, S.A., presidente del Consejo de Participación Ciudadana de la PGR, Consejero del Centro de Integración Juvenil, Consejero de NAFIN, presidente de la CANACO y presidente del Club Rotario de Querétaro. Se le menciona para ocupar la Oficialía Mayor. OSCAR GARCÍA GONZALEZ. (Ex magistrado del Tribunal Municipal de Responsabilidades Administrativas). Licenciado en Derecho. Fue director jurídico y de Atención a la Ciudadanía de la Secretaría de la Contraloría de Gobierno del Estado en el 2002, catedrático de la Facultad de Derecho en la UAQ, expositor en múltiples foros relacionados con Transparencia, Rendición de Cuentas, Acceso a la Información y Derecho Disciplinario de la Función Pública. Podría ocupar una subsecretaría en la secretaría de Gobierno. AGUSTIN DORANTES LAMBARRI. Exsecretario privado de Francisco Domínguez en la alcaldía capitalina y director del Instituto Municipal de la Juventud. También fue líder estatal de Acción Juvenil del Partido Acción Nacional. Podría repetir como secretario privado u ocupar la titularidad de la secretaría de la Juventud. MARIELA MORAN OCAMPO. Excoordinadora de Comunicación Social en la capital. Mariela Morán Ocampo cercana a Francisco Domínguez desde que era presidente municipal de Querétaro, donde ocupó la cartera de Comunicación tras la salida del inoperante Arsenio Bañuelo. Desde entonces ella fue quien manejó la estretegia mediática del hoy gobernador electo, además de haber sido su coordinadora de prensa en el senado. Se perfila para ocupar la Dirección de Comunicación Social de Gobierno, acompañada por Delma Balbuena, Arturo Almaguer, Gabriel Moreno e Itzel Galán Guzmán en el DIF estatal. TONATIUH CERVANTES CURIEL. Uno de los hombres de más confianza del futuro gobernador, Tonatiuh Cervantes fue primero su secretario particular; además de que es su colega, licenciado en Medicina Veterinaria. Ha sido además, entre otros cargos, secretario técnico de la sub-coordinación para el Campo de Grupo Parlamentario del Partido Acción Nacional en el Congreso de la Unión, gerente técnico de la Unión Ganadera Regional de Querétaro, asesor técnico externo del FINCA - FIRA Querétaro en Formulación y Evaluación de Proyectos de Inversión, director del Proyecto de Evaluación del Programa de Salud Animal de la Alianza para el Campo en el Estado de Querétaro, FAO-Sagarpa-Gobierno del Estado y ayudante investigador del Instituto Nacional de Investigaciones Forestales, Agrícolas y Pecuarias. Fue, con Pancho Domínguez como presidente municipal de Querétaro, secretario de Desarrollo Social. Se perfila para ocupar la secretaría de Desarrollo Agropecuario o encabezar el programa social más importante de gobierno, que llevaría por nombre "Convivir" de acuerdo con lo que ofreció en campaña el propio Francisco Domínguez. ISAAC JIMENEZ HERRERA. Fue también secretario de Administración en el gobierno municipal de Francisco Domínguez. Es licenciado en Economía. Fue diputado local del 2006 al 2009, ocupó la vicepresidencia del Congreso por tres meses, secretario particular del presidente municipal de Cadereyta de Montes (2000-2003), jefe de Estudios Económicos. Secretaría de Desarrollo Sustentable, Gobierno del Estado de Querétaro en el 2000. Se perfila para ocupar la Oficialía Mayor o la secretaría particular de Gobierno del Estado. ALEJANDRA HARO DE LA TORRE. Exdirectora de Aseo y Alumbrado Público con Pancho Domínguez al frente de la presidencia municipal. Es licenciada en Relaciones Internacionales y Maestra en Administración Pública. Actualmente secretaria de Servicios Públicos en el municipio de Corregidora. Podría ocupar el cargo de Oficial Mayor de Gobierno del Estado. JUAN MARCOS GRANADOS TORRES. Fue secretario de Seguridad Pública Municipal con Pancho Domínguez como alcalde. Licenciado en Derecho. Fue subprocurador de la PGJE, donde escaló puestos desde su cargo original de mecanógrafo. Es profesor titular en la UAQ en la Facultad de Derecho, de donde es egresado y maestro en la Universidad Liceo, la Universidad Cuauhtémoc, el Colegio de Policía y el Instituto de Capacitación de la PGJ. Se perfila para ocupar la Procuraduría General de Justicia del Estado o la secretaría de Seguridad Ciudadana. MARKUS LOPEZ WINKLER. Exdirector del Deporte Municipal en la administración de Francisco Domínguez. Es Licenciado en Mercadotecnia. Fue jugador profesional de futbol con los equipos Gallos Blancos, Puebla, Cruz Azul y América, Tecos de la UAG. Fundador y Director de Gimnasios O2 Pure Fitness. Se perfila para ocupar la Dirección del 
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Indereq. PAULINA AGUADO ROMERO. Exdirectora del Instituto Municipal de Cultura. Es Licenciada en Derecho. Estudios desde 1986 en pintura (técnicas: acuarela, óleo, pastel, carboncillo, encausto, gravado, mixtas, texturas, lápiz, lápiz conté, prismacolor, sanguínea, acrílicos) en la Academia Jóvenes Pintores de Querétaro." Estudios por el INBA en embalaje y traslado de la obra plástica. Estudios con el maestro Santiago Carbonell en técnicas del óleo. Estudios con el maestro Jordi Boldó en el taller de producción en Artes Visuales. Ha ocupado diversos cargos directivos y de coordinación en instituciones relacionadas con la cultura y el arte; así como participado en exposiciones varias. MARCO ANTONIO DEL PRETE TERCERO. Fue su secretario de Desarrollo Sustentable en la presidencia municipal de Querétaro (también su coordinador de campaña a la alcaldía). Es ingeniero industrial y de Sistemas con Maestría en Administración de Empresas. Ha sido director comercial en el Aeropuerto Intercontinental de Querétaro, encargado de Despacho en la Secretaría de Turismo del Estado de Querétaro, director de Promoción Turística en la misma secretaría y gerente general del Hotel Mesón de Santa Rosa. Se menciona para la secretaría de Turismo o para la secretaría de Desarrollo Sustentable. JUAN MANUEL ALCOCER GAMBA. Exsecretario de Finanzas. Es Ingeniero mecánico electricista. Maestro en Dirección de Empresas y tiene múltiples especialidades en Derecho Fiscal, Laboral, Administrativo, Diplomado en Mercado de Capitales. Fue también secretario de Planeación y Finanzas en el gobierno de Francisco Garrido Patrón. Catedrático en Asignaturas Financieras y Director de Posgrados en Negocios, en el Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Monterrey campus Querétaro. Fue secretario de Desarrollo Social-Delegado del Centro Histórico, Municipio de Querétaro, funcionario bancario y ocupó diversos cargos en la iniciativa privada. MARTHA YAÑEZ CARBAJO. Exdirectora del Sistema Municipal DIF. Licenciada en Contaduría Pública. Fue directora del Centro de Readaptación Social Femenil y del Centro de Desarrollo Comunitario Reforma Lomas, entre otros cargos. Podría acompañar en algún cargo a Karina Castro en el DIF Estatal. LUIS BERNARDO NAVA GUERRERO. En la administración capitalina fue su secretario de Gobierno. Licenciado en Economía. Miembro del Comité Directivo Estatal y Consejero Estatal del Partido Acción Nacional. En el Comité Ejecutivo Nacional del Partido Acción Nacional colaboró como coordinador de Análisis Gubernamental, coordinador de Estados y como secretario técnico de la Secretaría General. En el gobierno federal se ha desempeñado como secretario particular de la Coordinación General de Estudios y Políticas del Trabajo, en la Secretaría del Trabajo y Previsión Social; fue coordinador de asesores del subsecretario de Política Sectorial y director general de Coordinación en la secretaría de la Reforma Agraria. Fue su coordinador de campaña a la gubernatura, es el actual presidente de la Mesa Directiva en la LVII Legislatura y encabeza a los integrantes del equipo de transición. SALUD Y EDUCACION. Para la Secretaría de Salud se menciona al ex delegado del IMSS y ex diputado local, Raúl Figueroa García; así como al doctor Manuel Borbolla García, cercano a Pancho Domínguez. Mientras que en la Secretaría de Educación se perfilan Enrique de Echávarri Lary, Raúl Iturralde Olvera, exrector de la UAQ, quien acompañó a Domínguez durante toda su campaña, aunque no se descarta para este cargo a Alfredo Botello Montes. TERREMOTO. Trago muy amargo pasaron alumnos de la Universidad Autónoma de Querétaro al padecer el terremoto que sacudió Chile; dos de las alumnas entrevistadas en exclusiva por DIARIO DE QUERETARO no están becadas y están haciendo doble esfuerzo al estar lejos de su familia para buscar ser mejores estudiantes y sus papás acá apretándose el cinturón para solventar sus gastos. Ellas merecen un reconocimiento, porque dicen que aún con todo y el susto de un terremoto de más de ocho grados Richter no bajarán la guardia y seguirán con su séptimo semestre en el área de Comunicación. Lamentablemente ni un gesto de solidaridad se vio por las autoridades tanto universitarias como de los gobiernos municipal y estatal. La falla está en los asesores de Comunicación social, que carecen de sensibilidad en estos casos. Están reprobados en ese puente de enlace entre las autoridades y sus alumnos o representados. CRISIS. Guillermo Vega no la tendrá nada fácil al asumir el gobierno municipal de San Juan del Río, pues a sólo unos días del 1 de octubre ya comienzan los problemas. El primero es la falta de liquidez en la Presidencia, la cual se vio reflejada esta catorcena en la que se presentó un atraso en el pago a los 
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trabajadores e incluso hasta los regidores reclamaron que no han recibido sus prerrogativas. El segundo gran problema será el pago a proveedores, mismo que el alcalde Fabián Pineda ya anunció que no pretende pagar. Y a esos problemas habría que sumarle la grave crisis de seguridad que enfrenta el municipio, aunque el alcalde trate de minimizarla es grave y va en ascenso. ESPERANZADOS. Sueña Movimiento Ciudadano con que alguien lo rescate para no perder el negocio político familiar que tiene desde hace tiempo, pero esa posibilidad está cada vez más lejos. Los Aguilera insisten en obtener a la mala algo que no ganaron por la buena en las urnas y de lograrlo, por presiones políticas o por acuerdos, sería muy lamentable para la vida democrática queretana. TOLIMENSES. También en Tolimán esperan un rescate, pero financiero. La administración brillará por las demandas laborales, laudos y problemas con los trabajadores que se dijeron despedidos sin justificación alguna. PLANEANDO. La semana pasada destacó el desayuno que reunió a varios políticos y al presidente municipal electo de Tolimán, que fue muy arropado. En el desayuno privado allá por Centro Sur se encontraron Alfredo Botello, Apolinar Casillas y Juan Guevara que tenían en la mesa de al lado a Rosendo Anaya y Beatriz Marmolejo. CANDIDOS. Sorprendidos se quedaron quienes reunían firmas contra la jubilación de Marco Antonio León Hernández, porque sin anuncio previo el diputado solicitó su jubilación, lo que le da derecho a un ingreso superior a los 40 mil pesos mensuales retirándose con el nivel salarial de la legislatura. Otros asombrados resultaron nuevamente, los Consejeros del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) y claro, Juan Guzmán, debido a que el Tribunal Electoral los obligó a quitarle a éste último la constancia de mayoría que lo acredita como alcalde electo de Huimilpan. Unos tres meses es lo que tomará al Instituto realizar elecciones extraordinarias en ese municipio, para las que ya se comprometieron, ahora sí, a implementar medidas de seguridad adecuadas para evitar trampas. También se defendieron de lo dicho por el Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ), referente al Distrito III, al declarar que sí se quedó sin vigilancia por 14 días pero que no fueron continuos y que esto ya estaba contemplado porque se trataba del día de descanso del conserje-velador y que no había elementos para sospechar que pudieran realizarse actos irregulares. Que alguien les explique a estos Consejeros con qué clase de personas están tratando. Se pasan de... inocentes. (DQ 2)  
PLAZA DE ARMAS Por Sergio Venegas Ramírez Al abordar en su noticiario de Radio Fórmula las presiones de grupos de poder de Querétaro en contra de PLAZA DE ARMAS, el destacado conductor Joaquín López Dóriga dijo llamarle mucho la atención “que Oxxo, que es una empresa privada, se haya sumado a este boicot contra un periódico retirándolo de la venta de sus tiendas; ahí sí -propuso- habría que revisar el código de ética de Oxxo, por lo menos de la empresa madre que es FEMSA, que maneja Oxxo”. En su programa radiofónico, transmitido por un centenar de estaciones de México y los Estados Unidos, leyó la denuncia de El Periódico de Querétaro sobre la prohibición para venderlo en todas las tiendas Oxxo desde la semana pasada, en flagrante violación a la libertad de expresión. -Estoy leyendo el periódico Plaza de  Armas de Querétaro, que dirige Sergio Arturo Venegas, que es el fundador, y en la portada dice “Boicot contra Plaza de Armas, ataque a la libertad de expresión” y aparecen pues todos los que hacen el Periódico Plaza de  Armas y dice: “Grupos de poder político y económico del Estado -de Querétaro- ejercen desde hace algunos meses presiones contra Medios Aqrópolis, empresa editora de Plaza de  Armas para cerrarnos la fuente de financiamiento y circulación, en abierta agresión a la libertad de expresión. En ese contexto El Periódico de Querétaro será retirado de la venta de todos los Oxxos a partir de mañana sábado, según nos ha sido notificado por su representante local de las tiendas A pesar de estas acciones y las que vengan mantendremos invariable nuestro criterio editorial acreditado por más de cinco años y 1888 ediciones ininterrumpidas. Agradecemos a nuestros lectores, voceadores, anunciantes y fuentes de información su confianza y apoyo, somos y seguiremos siendo con todo y boicot El Periódico de Querétaro, Plaza de Armas”. Tras dar lectura a lo anterior, López Dóriga opinó: -Me 
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llama mucho la atención que Oxxo, que es una empresa privada, se haya sumado a este boicot contra un periódico retirándolo de la venta de sus tiendas, ahí sí habría que revisar el código de ética de Oxxo, por lo menos de la empresa madre que es FEMSA que maneja Oxxo, que tiene los Oxxo. El audio de lo dicho por el Número 1 de los medios electrónicos nacionales puede escucharse en nuestra página web: www.plazadearmas.com y hoy mismo, de 1 a 3, en El Noticiario de Querétaro. ¡Gracias, Joaquín! -OÍDO EN EL 1810- Nombres, nombres. Nava a la Secretaría de Gobierno del Estado, Granados a la Procu, Borbolla a Salud, Iturralde a Educación, Del Prete a Sedesu y Delgado a Trabajo. Hagan su juego, señores. -¡PREEEPAREN!- Fin de sexenio. Hay gran preocupación social por el desencadenamiento de hechos delictivos graves, cada vez más frecuentes, en Querétaro. Balaceras, embolsados, descuartizados, calcinados, ejecuciones, robos con violencia, asaltos al tren, etc., son un mal epílogo para un Gobierno reconocido nacionalmente como exitoso. En las últimas semanas se han incrementado las notas de sangre en la capital y otros municipios, al grado de que el propio gobernador electo, Francisco Domínguez Servién, ha exigido que el procurador del Estado, Arsenio Durán y el secretario de Seguridad Pública, Adolfo Vega Montoto, salgan a dar la cara y expliquen lo que está pasando. Ni uno ni otro han salido a informar a la ciudadanía sobre el avance de las investigaciones en tantos sucesos que están alterando la paz pública cuando faltan solamente diez días para el cambio de administración. Quizá nos debamos esperar al 1 de octubre para oír nuevos diagnósticos sobre la realidad queretana. Por lo pronto es un hecho que en cuestiones de seguridad y procuración de justicia esta administración está terminando con saldos en contra en materias que antes presumíamos. Querétaro no se lo merece. -¡AAAPUNTEN!- Enérgico. El diputado federal Braulio Guerra Urbiola no se anduvo por las ramas ni se quedó en expresiones privadas de solidaridad contra el boicot en contra de El Periódico de Querétaro. En nota publicada este domingo pidió garantías a la libertad de expresión y reconoció el papel de la prensa. Recordó que mientras los Gobiernos se miden por trienios y sexenios, los medios de comunicación son permanentes. Por eso, dijo, las autoridades y la sociedad deben ser garantistas de la libertad de expresión. Más claro ni el agua. -¡FUEGO!- 
RAC. Parece estar terminando la luna de miel del queretano Ricardo Anaya Cortés con los medios de comunicación nacional y con el propio panismo. Las críticas en su contra se multiplican, incluso de parte de columnistas que antes lo elogiaban, deslumbrados -al principio- por su innegable inteligencia. El Joven Maravilla, líder nacional del PAN y posible carta para el 2018, debiera replantear sus relaciones internas porque esto apenas comienza, y como diría el ahora gobernador perredista de Tabasco, Arturo Núñez, “lo bonito de esto es que se va a poner peor”.   ¿A poco no? (PA, 2) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS Por Juan Antonio del Agua   
DISTRITAL DE AA EN QUERÉTARO. En El Colorado, municipio de El Marqués, se celebrará la Reunión Interdistrital Centro Oriente de ALCOHÓLICOS ANÓNIMOS los días 10 y 11 de octubre, con la participación de docenas de grupos enclavados en el área de influencia de Querétaro, adelantaron los organizadores a PLAZA DE ARMAS. Deberían de invitar a LUPE CHUPES.  Agua y café han de beber. (PA, 1) 
 
BAJO RESERVA 
Legisladores dejan pendientes. Esta será una semana importante para la política del estado, ya que el cambio de legislatura que se llevará a cabo el próximo viernes 25 de septiembre será el preámbulo de la transición política que se vivirá en el estado a partir del 1 de octubre con el cambio de gobierno estatal y municipal. Ya sin Braulio Guerra ni Apolinar Casillas, quienes se incorporaron a sus responsabilidades como diputados federales desde el 1 de septiembre; y sin Marco Antonio León Hernández, quien ya es diputado jubilado, la LVII Legislatura intentará cerrar de manera “digna” su periodo legislativo. Quedando pendientes tan mediáticos como el matrimonio igualitario. Se espera que en esta recta final se lleve a cabo al menos una Sesión de Pleno más, donde desahoguen 
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los pendientes que ya tenían concertados previamente. Aunque a decir verdad, muchos diputados ya tienen la cabeza puesta en otro lugar, algunos como presidentes municipales y otros intentando agarrar “hueso”. Sin 
sorpresas, por favor. El equipo de transición que representa al alcalde electo Guillermo Vega Guerrero ya ha llevado a cabo diversos encuentros con autoridades municipales; especialmente se les ha visto acudir al área de finanzas y a la Contraloría. Este lunes ofrecerá una rueda de prensa para dar a conocer los pormenores sobre el proceso de entrega-recepción. Germain Garfias, quien se perfila como el próximo secretario de Gobierno, ha manifestado el interés por conocer el estado de las finanzas municipales. Hay que esperar que no les hereden amargas sorpresas. Ayotzinapa: retos de la Comisión. Como da cuenta el día de hoy en entrevista exclusiva a EL 
UNIVERSAL, trabajo editorial realizado por nuestro compañero Lenin Robledo, la diputada panista Guadalupe Murguía trabará asuntos por demás complejos en el caso Ayotzinapa dado su recién nombramiento como presidenta de la Comisión encargada de la investigación del caso. Será esta semana cuando se cumpla exactamente un año de los acontecimientos. Todos los enfoques estarán en la mira y más por la polémica de las investigaciones, que han dado un vuelco debido a los últimos hallazgos periciales. Sin duda es un trabajo complejo el de la licenciada Murguía, quien ahora destaca entre los panistas por llevar esta difícil Comisión. Sin embargo, no sería la primera vez que tendría que enfrentar grandes retos, ya que en administraciones anteriores a nivel local lo hizo como secretaria General de Gobierno al medirse a las diferentes fuerzas políticas. Huimilpan sin paz. El día de hoy se llevarán a cabo unas mesas de trabajo denominadas Mesas de Paz, conformadas por comisiones de diferentes áreas incluidas educación, desarrollo sustentable, salud, arte, deporte mediación de conflictos, incidencia política, entre otras. ¿Dónde? pues en el único municipio donde políticamente no está resuelto nada, que es Huimilpan. Y es que la Comisión Nacional de Cultura de Paz y No Violencia está convocando a este foro denominado Democracia y Cultura de Paz, hoy a las 6 de la tarde en la plaza cívica de Huimilpan. ¿Por qué se decidió hacerlo ahí? pues muy fácil, este municipio ha mandado señales claras de que sigue dividido, principalmente porque no se ha podido concluir el proceso electoral. Estas mesas se dan en medio de esta gran tormenta política entre Nueva Alianza y Acción Nacional. (EUQ, 2) 
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